



Herrn  
Stadtverordnetenvorsteher  
Karl Ludwig Büttel  
Kaiserstrasse 7

35410 Hungen

Fraktion in der  
Stadtverordnetenversammlung  
der Stadt Hungen

12.01.2019

Sehr geehrter Herr Büttel,

die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen stellt folgenden Antrag:

Die Stadtverordnetenversammlung möge folgendes beschließen:

Der Magistrat wird beauftragt, einen „runden Tisch“ zur Erhöhung der Biodiversität in den Feldgemarkungen der Großgemeinde Hungen zu initiieren.

Teilnehmer sollen jeweils 4 Vertreter der örtlichen Landwirte, 4 Vertreter der örtlichen Naturschutzgruppen, 2 Vertreter des Magistrats sowie jeweils ein Vertreter des Landwirtschaftsamtes und der Unteren Naturschutzbehörde sein.

Die Teilnahme von Mitgliedern der Stadtverordnetenversammlung in der Gruppe der Landwirte oder der Naturschutzgruppen ist erwünscht.

Ziel des „runden Tisches“ ist die Festlegung von Maßnahmen zur Erhöhung der Biodiversität in der Großgemeinde.

Die Moderation des „runden Tisches“ nimmt Bürgermeister Wengorsch war.

Das erste Treffen soll noch im ersten Quartal 2019 stattfinden. Die Treffen des runden Tisches finden in nicht öffentlicher Sitzung statt. Entscheidungen des „runden Tisches“ sind einvernehmlich zu treffen.

**Präambel:**

Der fortschreitende Verlust der Artenvielfalt wildlebender Tiere und Pflanzen gilt mittlerweile neben dem Klimawandel als größte Gefahr menschlicher Zivilisation auf der Erde, da die zunehmende Erosion der Funktion von Regel- und Pufferleistungen intakter Ökosysteme die Existenz und das Wirtschaften von einer immer größeren Anzahl von Menschen stark beeinträchtigt.. Auch in Deutschland zeigen Entwicklungen wie das „Insektensterben“ sowie das Verschwinden einst häufiger Tier- und Pflanzenarten einen immer kritischeren Zustand

von Natur und Umwelt an. Die Ursachen hierfür sind hinreichend bekannt und liegen in einer immer stärkeren Überformung natürlicher Lebensräume durch das Wirtschaften des Menschen, wobei die Kosten der negativen Auswirkungen der Gesellschaft und häufig auch unseren Kindern aufgebürdet werden.

Im Agenda-Prozess der Stadt Hungen wurde daher schon von der Stadtverordnetenversammlung beschlossen, dieser Entwicklung mit aktiven Maßnahmen entgegenzusteuern, ohne dass bisher die Maßnahmen in genügender Weise umgesetzt wurden. Die Einberufung eines „runden Tisches“ stellt ein geeignetes Instrument dar, um konsensual mit allen Betroffenen hier Wege zur Erhöhung der Biodiversität in den Feldgemarkungen der Großgemeinde Hungen zu finden.

Mit freundlichen Grüßen

Wolfgang Macht  
(Fraktionsvorsitzender Bündnis 90/Die Grünen)